

Estrella Álvarez

**E**l Partido Acción Nacional (PAN) en la entidad buscará a toda costa evitar un fenómeno de pérdida de votos y de unidad para evitar que se presente un caso como el de Yucatán, por lo que establecerán una estrategia desde la dirigencia estatal.

Edmundo Guajardo Treviño, líder de los panistas estatales, dijo que en casos como el de Yucatán es muy fácil responsabilizar a otros de la derrota electoral, cuando existía una fractura, por lo que evitarán que se registre una situación similar en la entidad rumbo al 2009.

"Si se puede dar, es muy fácil echarnos la culpa uno a otro, la realidad es que el partido estaba fracturado, dividido y considero una mala decisión que tomó Ana Rosa Payán, que no queda contenta y toma la decisión de irse, eso fracturó al partido, un partido que sale así a la contienda ya la lleva de perder".

Dijo que lo que buscará garantizar es que no se presenten fracturas al interior del PAN por lo que buscará sentarse a negociar con todos los actores políticos.

"Yo no ve fracturas, mi compromiso desde la campaña y la toma de decisión, sigo insistiendo en que voy a trabajar por la unidad y a negociar y a platicar con todos los que me tenga que sentar, que las puertas del partido están abiertas para todos, que cualquier diferencia por mínima para todos se tienen que tratar al interior de nuestro partido, y estamos prestos a poner todo de nuestra parte para ayudar que el partido".

Mencionó que al momento se tiene "un gobierno con buena sustentabilidad en Querétaro, tenemos buenos candidatos, y el otro factor que debemos tener es la unidad, y así garantizar el triunfo para el 2009."

"Voy a trabajar por la unidad y a negociar y a platicar", dijo el Líder estatal

## Buscan panistas prevenir efecto Yucatán en Querétaro

Edmundo Guajardo Treviño señaló que en casos como el ocurrido en el sureste, es fácil responsabilizar a otros de la derrota electoral, cuando existía una fractura en el partido

Exhortarán a panistas a adelantarse al 2009

Ana Soria

Se tendrá que hacer un nuevo llamado a los panistas que han adelantado el tiempo para trabajar en buscar el camino para conseguir alguna de las candidaturas que el Partido Acción Nacional definirá en 2008, para el comienzo de la contienda electoral 2009.

El Dirigente Estatal del albizul, Edmundo Guajardo Treviño, indicó que este llamado es lo más sano para el partido, ya que los trabajos iniciarán hasta que se abra la convocatoria para la elección interna.

- ¿Pero ya hay movimiento previo entre los panistas, hay enfrentamiento, cómo ve el panorama?

- Hasta ahora bien, pero no estamos exentos a que haya la gente inquieta que empiece a trabajar, entonces sí sería importante próximamente hacer un llamado.

- ¿Sería lo más sano para el PAN?

- Creo que sí, nos ayudaría mucho.

La asamblea que llevó a cabo el Comité Directivo Estatal a puerta cerrada este sábado, no fue el momento para hacer esta invitación a los panistas con aspiraciones políticas en 2009, indicó Guajardo Treviño.

Sin definir Ricardo Anaya aspiraciones políticas

Ana Soria

No es momento de pensar en intereses personales -hacia la preparación de la plataforma electoral 2009-, sino que ahora el tiempo del panismo en Querétaro, es ver por el PAN, afirmó Ricardo Anaya, al tiempo de sostener que no tiene definida todavía alguna aspiración política futura. Y es que aseguró que está enfocado en las tareas que tiene encomendadas en la Secretaría Particular. Además informó que en la Asamblea Nacional Extraordinaria que se llevará a cabo el próximo fin de semana en León, puede presentarse una reforma a los estatutos del PAN, en donde puede cambiar la forma en que el blanquiazul deberá elegir sus candidatos para los próximos comicios, "... me parece que es muy importante esperar la Asamblea Nacional Extraordinaria... tengo conocimiento de que hay una propuesta de reforma a los estatutos que podía implicar también modificaciones a la forma de elección de los candidatos".

## Culpan al PAN de ocultar información

IPORABELDELAGARZA

La decisión de negar información pública a.m. por parte de la Legislatura, no fue un acuerdo de la Junta de Concertación Política, ni de la Mesa Directiva, sino de la fracción parlamentaria del PAN.

Así lo pudo corroborar a.m. en una consulta con fuentes cercanas a la Unidad de Acceso a la Información, a la Tesorería y a la propia fracción parlamentaria.

Así también lo demuestran los oficios que firma la Tesorera del Poder Legislativo, Maricela Sánchez Morfín, quien fue una 'recomendada' del panista Eric Salas.

"Obedece a la Mesa Directiva en primera instancia (sin embargo) entró a propuesta de Eric Salas", dijo el coordinador parlamentario de Convergencia, Marco Antonio León.

"Con apoyo panista... 'Correcto', concluyó.

a.m. había pedido a la Unidad de Acceso a la Información del Poder Legislativo, mediante oficio y cauce legal, información diversa que tiene que ver con el manejo

**Obedece a la Mesa Directiva en primera instancia (sin embargo) entró a propuesta de Eric Salas"**

MARCO ANTONIO LEÓN  
Coordinador parlamentario de Convergencia

de los recursos públicos, relativos a copias simples de pólizas de cheques expedidos y de recibos fiscales, sin embargo nada de esto fue proporcionado por el PAN de que era 'información reservada'.

Antonio León negó que existiera un acuerdo en la Junta de Concertación Política para impedir que la información que solicitó nuestro medio de comunicación fuera proporcionada, por lo que la decisión tuvo que venir de manera unilateral.

"No hay ningún acuerdo. En la Junta de Concertación con toda seguridad ningún acuerdo. La Legislatura sigue demostrando opacidad y lo que hay que hacer es acudir a la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG)".

**W** El violenta la calidad de diputados de nosotros. Muestra una actitud intolerante de nulo respeto no solo a los derechos de minorías sino de la comisión".

MARCO ANTONIO LEÓN /Diputado de Convergencia



## Acusan a Puga de defender a Edil de San Juan del Río

IPORABELDELAGARZA

Como 'dictadorzuelo' calificó el coordinador parlamentario de Convergencia, Marco Antonio León, al coordinador parlamentario del PAN, Rafael Puga, a quien acusó de violar la Ley Orgánica en sus intentos 'congresistas' por evitar que el alcalde de San Juan del Río, Jorge Rivadeneyra comparezca ante la comisión legislativa de Derechos Humanos.

"El violenta la calidad de diputados de nosotros. Muestra una actitud intolerante de nulo respeto no solo a los derechos de minorías sino de la comisión. Las comisiones tenemos facultades para citar a los funcionarios, le guste a Puga o no le guste. Es una actitud 'congresista' de este dictadorzuelo y está trastocando el funcionamiento normal de una institución democrática, como es el Congreso a través de una de sus comisiones y está impidiendo la investigación de una denuncia ciudadana. Es despótica esta actitud, fuera de toda ética parlamentaria".

León Hernández advirtió que Puga Tovar podría ser sujeto de juicio político, tras no acudir a la comparecencia, ofreciéndole toda la 'cobija' panista.

"Eso es muy grave, porque Rafael Puga acredita ser un 'congresista'. Pretende ma-

tar al Congreso. No es posible que una simple pretensión de investigar los derechos humanos se niegue. Incluso dice que la Ley Orgánica que para hacer la investigación de juicio político (a Jorge Rivadeneyra) basta con los elementos de prueba y en este caso hay pruebas, fotografías y video. A mí me parece una actitud despótica de Rafael Puga, de pequeño dictadorcito vaya contra la Legislatura y violando la Ley Orgánica, vaya y le diga al alcalde de San Juan del Río, que también viole la Ley".

El congresista, integrante de la comisión legislativa, apuntó que Rivadeneyra Díaz tiene la voluntad de acudir a la comparecencia, pero que también les informó que podría tener un problema de agenda, por lo que se explica la postura del coordinador parlamentario del PAN.

Sería la próxima semana cuando se daría el encuentro, de acuerdo a la propuesta que hará el diputado naranja ante la comisión legislativa el día de hoy.

"Nosotros no tenemos ningún problema en adecuarnos. Para nosotros es importante la investigación y llegar al fondo del asunto".

Sin embargo, advirtió que si de última hora el alcalde sanjuanense se 'raja' tras las declaraciones de Puga Tovar, podría ser también sujeto de un juicio político.

## Quien define la política es la Junta: Eric Salas

**El diputado panista deslindo a la comisión que preside de Planeación y Presupuesto de la comprobación de los recursos que programa anualmente**

IPORABELDELAGARZA

Un acuerdo de la Junta de Concertación Política es el responsable de que los diputados no tengan que comprobar en qué se gastan los recursos que obtienen para asesores, por más de 126 mil pesos al mes y para apoyos de casas de enlace, por 26 mil pesos.

Un sondeo realizado con diputados de diversas fracciones parlamentarias, incluso con 'uno que otro' coordinador parlamentario, asegura que los diputados están de acuerdo en que todo aquel dinero que llegue a sus manos, debe comprobarse su aplicación, sin embargo no hay tal.

Y es que algunos acusaron que los coordinadores parlamentarios de los seis partidos políticos representados en la Legislatura, fueron quienes determinaron que fuera así, 'porque así se venía haciendo desde siempre'.

"Así sea un centavo o sean cientos o miles de pesos, todo recurso que no es de nosotros en forma particular y que viene del erario público debe tener un origen y un destino de una manera transparente y en ello va la comprobación. Quien define la política de la metodología de la comprobación en la Junta de Concertación. Ellos son los

que definen", expresó el diputado panista Eric Salas, quien deslindó a la comisión que preside Planeación y Presupuesto de la comprobación de los recursos que programa anualmente.

"Quien da el criterio definitivo, son los legisladores de la Junta de Concertación y nunca me han invitado a una reunión en donde definen este tipo de cuestiones".

La propuesta es que, mediante reformas a la Ley Orgánica se obligue a los partidos políticos que integran la Legislatura y a cada uno de los diputados en particular, a comprobar la erogación de los recursos.

Salas González advirtió que si el Poder Legislativo quiere obtener la certificación de calidad ISO9000, procedimiento que ya se inició, tendrán que ser totalmente transparentes en el manejo de los recursos financieros, materiales y humanos.

"Sería calidad total, no podemos dejar nada a la observación de alguien".

El panista descartó por el momento que se vayan a dar más despidos de personal, aunque no los descartó. Sin embargo, estos derivarán de los resultados de la implementación del sistema de calidad ISO9000, que registra un avance lento, "pero seguro".

"Nos vamos a tardar. Yo creo que va más para un año o dos meses. Puede ser que se capacite a los que ya está o se despida a quienes no cumplan con el perfil de trabajo".

El procedimiento estaría costándole al Poder Legislativo alrededor de 100 mil pesos, sin embargo, el diputado dijo desconocer si para obtener el certificado final se tendrá que desembolsar otra cantidad.

**W** Así sea un centavo o sean cientos o miles de pesos, todo recurso que no es de nosotros en forma particular y que viene del erario público debe tener un origen y un destino de una manera transparente y en ello va la comprobación.

Quien define la política de la metodología de la comprobación en la Junta de Concertación. Ellos son los que definen".

ERIC SALAS  
Diputado panista

Conflicto en el PRD

## Rompe Noé Zárraga con Enrique Becerra Arias

MONTSERRAT MARTÍNEZ ZAVALA

"Rompe" el alcalde de Tequisquiapan, Noé Zárraga Trejo, con Enrique Becerra Arias, Secretario de Asuntos Electorales del Partido de la Revolución Democrática (PRD), al tiempo que dejó en claro que antepone en su trabajo los intereses del municipio y no los de su partido.

Al puntualizar que su problema no es con el PRD sino con "algunas personas", el alcalde adelantó cambios en su administración, como es el ingreso del perredista —y ex diputado local— Horlando Caballero Nú-

ñez en la Sub Dirección de Obras Públicas.

Noé Zárraga reconoció que en lo que lleva al frente de la administración municipal de Tequisquiapan no ha participado de "lleno" en actividades de partido, derivado de sus compromisos o de la mala coordinación en materia de convocatorias del Comité Ejecutivo Estatal, a cargo de Pablo González Loyola.

"Ellos, correcto si me invitan, pero yo no dispongo de su agenda, yo

PASA 5/A

tengo mi propia agenda como presidente municipal y tengo que cubrir mis necesidades y obligaciones de aquí del municipio; yo voy allá cuando tengo tiempo, honestamente, no me niego, yo se lo dije a Pablo, a veces me hablan al cuarto para las doce; es imposible cuando yo ya tengo agendado algo para realizar en las comunidades o cualquier grupo aquí en el municipio", expresó.

En lo que respecta al trabajo que ahora desempeñará en ese municipio Horlando Caballero, el alcalde sólo dio a conocer que el ex diputado lleva ya una semana en la Sub dirección de Obra Pública.

"Horlando Caballero va a trabajar aquí en la administración, es el Subdirector de Obra Pública (...) no recuerdo cuánto percibe; se incorporó la semana pasada como Subdirector de Obra Pública".

Al ser cuestionado sobre los recursos que adeuda a la dirigencia estatal del PRD, Zárraga Trejo afirmó estar al corriente de sus cuotas partidarias, incluso haber entregado más de 100 mil pesos para el mantenimiento de Comité Ejecutivo Municipal.

"Mira, yo de los ocho meses, llevé más de 100 mil pesos aportados, y te lo puedo comprobar", concluyó.

# En Querétaro hay PAN para rato: Arredondo

**MONTSERRAT MARTÍNEZ ZAVALA**

En Querétaro hay "PAN" para rato, afirmó el diputado federal Jesús Arredondo Velásquez, por lo que confió en que la ciudadanía tomará en cuenta el trabajo realizado por el Gobernador Francisco Garrido Patrón al momento de emitir su voto en 2009.

Al negar que exista divisionismo al interior de esta fuerza política, exigió a los "adelantados" a un cargo de elección popular a esperar las convocatorias del Comité Directivo Estatal, y a no ser irresponsables e "inventar aspiraciones".

"Yo no lo creo (que pase lo de Yucatán) hay muy buen gobierno por parte de Francisco Garrido Patrón, y Manuel González en este corto tiempo ha dado un excelente resultado (...) la gente está viendo el trabajo que se está haciendo aquí en Querétaro por parte de los gobiernos panistas y hay toda la confianza de que puedan valorar este trabajo y seguir gobernado Acción Nacional", comentó.

En lo que respecta a las aspiraciones políticas en miras de 2009, el diputado federal Jesús Arredondo invitó a sus compañeros de partido a esperar los procesos internos del próximo año.

"Es muy aventurado estar inventando aspiraciones (...) yo creo que el próximo año pueden manifestar sus aspiraciones quienes desean contender a alcaldías, diputaciones locales (...) hay un proceso interno a finales de 2008, entonces yo creo que hay suficiente tiempo, es muy prematuro, sería muy irresponsable, es momento de trabajar y avocarse cada quien a sus tareas", aseveró el panista.

Por último, Arredondo Velásquez puntualizó que en su momento la militancia de Acción Nacional podrá elegir la "mejor opción" de los precandidatos a un cargo de elección, sin que esto signifique "división".

"No hay división, hay diferentes opiniones, incluso cuando puedan salir los candidatos la militancia tiene el derecho de apoyar a quienes puedan creer que es la mejor propuesta, eso no es divisionismo, son procesos democráticos que se viven en nuestro partido, hay quienes podrán apoyar a alguien, otros a otro, pero eso no es división es un proceso democrático", concluyó.

**Gubernatura en riesgo**

## Pide Tamborrel a panistas dejar "fricciones internas"

**MONTSERRAT MARTÍNEZ ZAVALA**

El Senador panista Guillermo Tamborrel Suárez llamó a los militantes de su partido a dejar de lado "fricciones internas", porque de lo contrario Acción Nacional corre el riesgo de perder la gubernatura en Querétaro, así como otros cargos de elección popular.

Al aseverar que es "inaceptable" que entre panistas se estén golpeando o intentando sacar de la jugada, el senador confió en que la militancia del blanquiazul cuente con la suficiente inteligencia y madurez para ponerse a trabajar y olvidar diferencias.

"Tenemos que evitar fricciones, necesitamos que todos salgamos a cumplir con nuestro trabajo, que todos demos oportunidad a todos, es decir, esta posición de estar bloqueando posibles precandidatos a los distintos cargos de elección popular, pues ya vimos que eso no rinde frutos; es inaceptable que entre panistas nos estemos golpeando, que entre panistas nos estemos intentando sacar de la jugada, porque finalmente la ciudadanía toma nota de ello y lo sanciona, estos son pleitos que la ciudadanía no acepta", expresó.

De hecho, Tamborrel Suárez afirmó que de salir "divididos" para las contiendas de 2009, se repetirá en Querétaro los resultados de las elecciones en Yucatán.

"Como dice el dicho, cuando veas las barbas de tu vecino cortar, echa las tuyas a remojar; lo que ocurrió en el estado de Yucatán puede ser perfectamente repetible en el estado de Querétaro (...) el hecho de que salgamos divididos, de que salgamos denostándonos unos a otros, envía un mensaje a la ciudadanía muy negativo (...) a la hora de que observen que un panista ni siquiera convence a otro panista, finamente ahí estará el resultado", aseveró el legislador federal.

Por ello, Guillermo Tamborrel destacó la importancia de que las candidaturas en 2009 no obedezcan a "cuestiones de grupo o agendamiento", sino al trabajo conjunto de los órganos de dirección y la militancia.

"Espero que aquí en Querétaro tengamos la inteligencia, tengamos la madurez, tengamos la generosidad de ponernos todos a trabajar; y si alguien logra el día de mañana una candidatura sea gracias al trabajo realizado, a la propuesta presentada, a la sana y limpia intención al momento de contender, y que estas candidaturas no obedezcan a cuestiones de grupo, a cuestiones de agendamiento, dados cargados en ningún sentido, la ciudadanía no lo va a aceptar", concluyó.

## El de hoy

Por Pepe Gómez

## PAN DE DULCE

No hay  
irregularidades  
en cuentas  
públicas

Leslie Núñez

El presidente de la Comisión de Hacienda de la Legislatura, Ricardo Martínez Rojas Rustrián, aseguró que no hay rezago en la revisión de las cuentas públicas y que hasta el momento no se han encontrado irregularidades que ameriten sanciones.

Actualmente se encuentra pendiente de revisión las cuentas públicas del 2006, correspondientes al último de semestre de las administraciones municipales y el primer trimestre de las nuevas gestiones, ya que de acuerdo con la ley, se está dentro del periodo de un año para hacer la revisión.

"Desde ese punto de vista no hay rezago, si nos gustaría que estuviéramos más actualizados, por mi ojalá que pudiéramos sacar en este periodo ordinario las cuentas públicas que están pendientes en la entidad superior de fiscalización".

Dijo que se tienen proyectos para modificar los plazos de revisión que están establecidos en la ley pero que se requieren más recursos para contar con un número mayor de auditores, ya que los cerca de 35 con que se cuenta son insuficientes para cubrir las revisiones en un periodo menor.

## Presenta Amadeo mayor número de quejas contra policías

Nadxielli Morales Siller

La mayor parte de las denuncias por abuso de autoridad que se presentan al Tribunal Municipal de Responsabilidades Administrativas (TMRA) son en contra de policías de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, y el 80 por ciento de éstas son realizadas por el mismo secretario Amadeo Valladares Álvarez, aseguró su magistrado presidente, Marcos Aguilar Vega.

"Alrededor del 80 por ciento (de las denuncias) son presentadas por el secretario de Seguridad Pública Municipal,

Marcos Aguilar Vega dijo que alrededor del 80% de las denuncias por abuso de autoridad son presentadas por el propio Secretario de Seguridad lo que denota su interés por la corporación

lo cual refleja el interés para que dentro de la corporación no existan servidores públicos que denosten el prestigio y la reputación que ha ganado la Guardia Municipal en Querétaro".

El funcionario detalló que el TMRA

ha iniciado 38 procedimientos en contra de policías desde que inició la actual administración municipal, que sumadas a las anteriores denuncias dan un total de 58 expedientes, de los que se han derivado siete destituciones por conductas con-

trarias a la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos.

Las faltas injustificadas, la insubordinación, el solicitar una contraprestación adicional al salario -lo que mejor se conoce como 'mordida', el apoderamiento indebido de propiedades particulares, detenciones sin justificación y agresiones verbales o físicas a particulares, son algunas de las razones por las que se han iniciado dichos procedimientos, apuntó.

En contra de servidores públicos, incluyendo a policías, hay 139 procedimientos abiertos.

Revisará IFE proceso de contratación de "spots"

**DQ 14 LILIANA PADILLA**  
 México, 27 nov (OEM-Infomex).- El exconsejero del IFE Jaime Cárdenas, consideró que es posible que se revise nuevamente el proceso de contratación de "spots" en medios electrónicos que hicieron los partidos políticos durante la campaña presidencial de 2006, al considerar que el trabajo realizado por la empresa Ibope, "ya está descalificado".

Llamó a los partidos a que exijan al IFE, que haga una revisión exhaustiva de la contratación de espacios y dijo que mientras no hayan pasado cinco años, el órgano electoral "tiene plenas facultades de investigación" para determinar cuántos "spots" hubo en el 2006.

"Se puede volver a revisar todo el proceso de contratación de anteprecampañas y campañas electorales. Yo creo que ya Ibope está descalificado porque no cumplió con su monitoreo. No había cumplido desde el 2003."

En entrevista, el exconsejero del IFE sostuvo que es posible que el actual Consejo General haga una revisión exhaustiva, por lo que recomendó que todos los partidos se lo exijan.

Resaltó que la legislación electoral no impide que se reponga la revisión del proceso de contratación de anuncios propagandísticos, "mientras no transcurran cinco años para que prescriban estas acciones, el IFE tiene plenas facultades de investigación para determinar cuántos 'spots' hubo en el 2006".

Cárdenas Gracia aseveró que "el Ibope es una empresa privada que hizo un monitoreo incompleto, insuficiente. La autoridad electoral debe recuperar su plena atribución, su plena competencia, su plena jurisdicción para realizar una investigación a fondo". Sobre las cifras que revelan el gasto de los partidos durante la campaña presidencial, el exconsejero electoral dijo que el proceso electoral del 2006 dejó de manifiesto el exceso de dinero que hay en las campañas, el papel negativo que desempeñan los medios de comunicación electrónica, además de la "negligencia" del IFE para controlar el papel de los partidos y de los medios en la campaña. "Es de las pocas cosas que sabemos y que muestran que el proceso electoral del 2006 fue un proceso muy desaseado, muy irregular", consideró el exintegrante del Consejo General del IFE.

Jaime Cárdenas consideró además que es necesario derogar el financiamiento privado en las campañas y prohibir la contratación comercial de tiempos de radio y televisión.

Ello, porque resaltó que son las dos principales causas de la desigualdad electoral. "Si se sigue manteniendo el financiamiento privado y seguimos manteniendo también la contratación comercial en radio y TV, yo creo que los fraudes electorales y las elecciones no democráticas serán algo común en México".

También criticó el desempeño de los actuales consejeros electorales y consideró que el problema es de origen, porque se daña al método por el cual fueron electos y consideró que el criterio que ha prevalecido es conservador y con falta de transparencia. Jaime Cárdenas sostuvo que el actual IFE no debiera ser árbitro del proceso electoral en el 2009 "porque tendría muchas deficiencias, muchos cuestionamientos y no sería creíble", por lo cual se pronunció a favor de una reforma electoral que pase por la renovación del IFE y sus consejeros.

"Ellos son responsables por omisión, por no haber actuado con responsabilidad en todo el proceso, por no haber detenido a tiempo la campaña publicitaria de Fox, en donde se gastaron más de mil 800 millones de pesos".

**Todo el peso de la ley  
 contra violadores**

ALEJANDRO GUILLÉN LEÓN

El Diputado Local de Acción Nacional, Raúl

Reyes se manifestó porque se aplique todo el peso de la ley a los elementos de la Guardia que actuaron de manera criminal en contra de una menor.

Dijo que "no podemos actuar con debilidad con los criminales, cuando ellos actuaron con una brutalidad al dañar física y emocionalmente a una menor, dañándole, sino se le apoya en su futuro".

La víctima de una violación atrae la atención general, comentó el legislador panista, sin embargo los estudios sobre las agresiones sexuales muestran que los familiares quedan casi siempre detrás, como telón de fondo. Sin embargo, si éstos no reciben orientación psicológica, el hecho puede causar problemas en la estructura familiar.

Como legisladores, comentó Raúl Reyes; debemos trabajar en crear un marco jurídico que vea por los derechos de las víctimas, que hoy no cuentan. Debemos protegerla, y apoyarla emocionalmente.

Entró las reacciones que pueden experimentar uno o más miembros de la familia, dice el legislador, Raúl Reyes, se encuentran el miedo y la preocupación constantes, vergüenza y sentimientos de culpabilidad, ira, insomnio entre otros.

**Toman hoy protesta a nuevos funcionarios**

Pedro Escobedo

Santiago Yáñez

Este lunes se tomará protesta al Secretario del Ayuntamiento y al Oficial Mayor en el Municipio de Pedro Escobedo, luego de que en la sesión anterior por el ambiente que se tenía al interior del cabildo en relación a las posturas encontradas, se determinó analizar de nueve cuenta a los candidatos a estos puestos y tomarles protesta el lunes.

Lo anterior lo manifestó el Síndico Municipal Camilo Trejo Flores, quien informó además se votó la realización de este procedimiento para este inicio de semana cuando se tenga una revisión completa de los documentos que presentaron los aspirantes a estos puestos.

El Secretario del Ayuntamiento y el Oficial Mayor en el Municipio de Pedro Escobedo rendirán protesta este lunes luego de las posturas encontradas al interior del cabildo

"De acuerdo a lo que nos faculta la ley se tiene un secretario provisional para que se desarrolle la sesión, claro se estaba en el punto de elegir al Secretario como al Oficial Mayor pero no lo vimos viable por razones de que a pesar de tener las personas propuestas, había un poco tensa la situación se determinó que el lunes se les tomará protesta".

Por lo anterior es el químico Martín Dorantes Álamos quien anteriormente se desempeñaba en el área

de registro civil, es quien ocupará el puesto de Secretario del Ayuntamiento de Manera Provisional y de ahí la necesidad de realizar otros reajustes en la alcaldía.

"El lunes están las nuevas personas que llevarán sus funciones, señalaban los regidores de oposición decían que la ley no marcaba que teníamos que tener un secretario provisional pero si lo marca y esta muy claro, nosotros no estamos violando los reglamentos", agregó el Síndico Municipio.

Llama a la militancia priísta a trabajar unida

## Pensar en candidatos externos, sería perder el tiempo, dice JRH

MONTserrat MARTíNEZ ZAVALA

Y también para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro dejar de lado el "divisionismo interno" es la fórmula para acceder de nueva cuenta al poder, así lo dio a conocer su dirigente Jesús Rodríguez Hernández, quien llamó a la militancia a trabajar por la sociedad.

Al señalar que pensar en candidatos externos para 2009 sería "especular y perder el tiempo" ya que se trata de personas sin convicción ideológica, el líder de los priístas queretanos afirmó que hay una gran cartera de militantes y políticos que pueden ocupar las candidaturas en los próximos comicios.

"Yucatán es un buen ejemplo para otros estados, como Querétaro, que llegamos divididos a los procesos electorales, no solamente al 2006 que ya fue el extremo, sino desde el año 2003 no hemos trabajado coaccionados, ha habido divisiones externas y trabajos contrarios a los intereses del partido", dijo.

En este sentido, Rodríguez Hernández puntualizó que sólo a través de la unidad el PRI logrará su proceso de transformación, al tiempo que recuperará los espacios perdidos a nivel nacional.

En lo que respecta a la posibilidad de que el PRI postule candidatos externos en 2009, Jesús Rodríguez

aseveró que:

"Quienes no están convencidos pues se van cambiando de partido en función de sus intereses personales, ese tipo de personas yo creo que lo que queda claro es que no tienen convicciones en función de una ideología que representa una opción política (...) unido el partido no le presta militantes —y en su caso candidatos— a otros partidos, y cuando eso ocurre llegamos con un alto nivel de competitividad y con una gran probabilidad de triunfo, como en Yucatán, hay una gran cartera de militantes y políticos en Querétaro y cualquiera de ellos tienen derecho a participar", expresó el priísta.

Por ello, el dirigente estatal del PRI adelantó que en lo sucesivo su partido se concentrará en trabajar en cinco líneas de acción, como son: la renovación de Comités Municipales y sectores; padrón de militantes; fortalecimiento de la estructura electoral y un trabajo de gestión social.

"Retomar los problemas de la sociedad, hacerlos nuestros, abandonarlos, pues es lo que dio justamente origen a nuestro partido, y es lo que nos tiene ahorita trabajando a los estados que no tenemos proceso electoral, lo demás sería especular y perder el tiempo".

## Conferencia ante notarios Vigente la Ley Federal del Trabajo: Enrique Burgos

D&A

CLAUDIO G. OSORNIO

Con motivo del décimo quinto aniversario del Consejo de Notarios del estado de Querétaro, el ex Gobernador Enrique Burgos García ofreció una conferencia en la que habló sobre la relevancia que mantiene la Reforma Laboral, y en la cual se pronunció porque el Artículo 123 continúe rigiendo las relaciones obrero-patronales en nuestro país.



ENRIQUE Burgos García.

Burgos García además entregó a Notarios Públicos

copias de los trabajos que realizó mientras estuvo al frente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social, cuando formó parte de la anterior Legislatura federal, periodo durante el cual se gestó gran parte de la Reforma Laboral que aún se encuentra en ciernes.

El ex gobernador, al hacer una remembranza de los

trabajos realizados entre los años 2003 y 2006, reconoció que tres fuerzas políticas representadas en la Cámara baja, como el

Partido Revolucionario Institucional, el Partido Acción Nacional y el Partido Verde Ecológico de México, fueron en realidad los

principales actores de la iniciativa.

En ese sentido, Enrique Burgos explicó que la Unión Nacional de Trabajadores, por medio del Partido de la Revolución Democrática, al igual presentó otra iniciativa, la cual propone básicamente la modificación en gran medida del Artículo 123, el cual consagra desde 1917 los lineamientos que rigen las relaciones entre obreros y patronos en este país. Sobre este punto, Enrique Burgos se pronunció porque el apartado se mantenga tal cual, hasta que no se verifiquen plenamente los alcances de una nueva reglamentación.

Continuando con los avances que reportó la Comisión de Trabajo y Previsión Social, durante el tiempo que fue encabezada por el ex Gobernador de Querétaro, se mencionó que en total se llevaron a cabo modificaciones en 700 artículos complementarios de más de 2 mil, que conforman el apartado laboral en la Constitución, quedando pendientes de revisar 65 artículos, todo ello desahogado en 25 sesiones diferentes.